

ABSTRAK

Khoiro Imandina, 126103201046, Pemberdayaan Pekerja Migran Indonesia Purna Dalam Perspektif Hukum Positif dan Fiqih Siyasah (Studi Kasus di Kabupaten Kediri), Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Dosen Pembimbing Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H.

Kata Kunci: fiqih siyasah, hukum positif, pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna

Pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna menjadi tanggung jawab pemerintah sebagaimana amanat Peraturan Menteri Ketenagakerjaan Nomor 2 Tahun 2019 tentang Pemberdayaan Komunitas Pekerja Migran Indonesia di Desa Migran Produktif. Pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna menjadi isu yang menarik untuk dikaji menggunakan perspektif hukum positif dan fiqih siyasah.

Rumusan masalah pada penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di kabupaten Kediri? 2) Bagaimana pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di kabupaten Kediri dalam perspektif hukum positif? 3) Bagaimana pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di kabupaten Kediri dalam perspektif fikih siyasah? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan peran pemerintah kabupaten Kediri dalam melakukan pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna. 2) Menganalisis pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di kabupaten Kediri dalam perspektif hukum positif. 3) Menganalisis pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di kabupaten Kediri dalam perspektif fiqih siyasah.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan pendekatan field research. Pengumpulan data dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data dilakukan dengan kondensasi data, penyajian data, dan penerikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan triangulasi.

Hasil dari penelitian menunjukkan bahwa: 1) Pemberdayaan pekerja migran Indonesia purna di Kabupaten Kediri telah diupayakan dengan maksimal oleh pemerintah Kabupaten Kediri. Dinas Tenaga Kerja Kabupaten Kediri sangat berperan penting dalam keberlangsungan program dan memastikan bahwa program tepat sasaran. Hal ini terbukti terdapat berbagai pelatihan dan program pemberdayaan yang telah diadakan oleh Dinas Tenaga Kerja Kabupaten Kediri diantaranya ada pelatihan kewirausahaan dan program desa migran produktif. 2) Dari perspektif hukum positif, pemerintah Kabupaten Kediri melakukan berbagai upaya termasuk pelatihan keterampilan dan program pemberdayaan lainnya sesuai dengan yang diamanatkan undang-undang. Namun, dalam berjalannya pemberdayaan terdapat beberapa ketidaksesuaian seperti tidak adanya penyediaan modal kurangnya monitoring keberlanjutan pemberdayaan. 3) Dalam perspektif fikih siyasah, pemberdayaan yang dilakukan oleh pemerintah Kabupaten Kediri sesuai dengan kaidah *تَصَرَّفُ الْأِمَامُ عَلَى الرَّاعِيَةِ مَنْوُطٌ بِالْمَصْلَحَةِ*. Namun, kekurangannya

adalah saat undang-undang masih belum diimplementasikan secara maksimal oleh pemerintah Kabupaten Kediri.

ABSTRACT

Khoiro Imandina, 126103201046, Empowerment of Indonesian Migrant Workers in the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah (Case Study in Kediri Regency), Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2024, Supervisor Dr. Hj. Nur Fadhillah, S.H.I, M.H.

Keywords: fiqh siyasah, positive law, empowerment of former Indonesian migrant workers

Empowerment of former Indonesian migrant workers is the responsibility of the government as mandated by Minister of Manpower Regulation Number 2 of 2019 concerning Community Empowerment of Indonesian Migrant Workers in Productive Migrant Villages. Empowerment of former Indonesian migrant workers is an interesting issue to be studied using the perspective of positive law and fiqh siyasah.

The problem formulations in this study are: 1) How is the empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri district? 2) How is the empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri district in the perspective of positive law? 3) How is the empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri district in the perspective of fikih siyasah? This research aims to: 1) Describe the role of the Kediri district government in empowering former Indonesian migrant workers. 2) Analyzing the empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri district in the perspective of positive law. 3) Analyzing the empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri district in the perspective of fiqh siyasah.

This research is a qualitative research with a field research approach. Data collection was done through observation, interviews and documentation. Data analysis was done by condensing data, presenting data, and drawing conclusions. Data validity checking is done by triangulation.

The results of the study showed that: 1) Empowerment of former Indonesian migrant workers in Kediri Regency has been maximally pursued by the Kediri Regency government. The Kediri District Manpower Office plays a very important role in the sustainability of the program and ensures that the program is right on target. It is evident that there are various training and empowerment programs that have been held by the Kediri District Manpower Office including entrepreneurship training and productive migrant village programs. 2) From a positive legal perspective, the government of Kediri Regency has made various efforts including skills training and other empowerment programs in accordance with what the law mandates. However, in the course of empowerment there are several discrepancies such as the absence of capital provision lack of monitoring of empowerment continuity. 3) In the perspective of fikih siyasah, the empowerment carried out by the Kediri District government is in accordance with the rule of *تَصَرُّفُ الْأِمَامِ عَلَى الرَّاعِيَةِ مَنُوطٌ بِالْمَصْلَحَةِ*. However, the drawback is that the law has not been implemented optimally by the Kediri District government.

خلاصة

خويرو إماندينا، 126103201046، تمكين العمال الإندونيسيين المهاجرين من منظور القانون الوضعي وفقه السياسة (دراسة حالة في محافظة كيديري)، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاونغ الإسلامية، 2024، المشرف د. حاج نور فضيلة، س. ح. م.

الكلمات المفتاحية: فقه السياسة، القانون الوضعي، تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين.

تقع مسؤولية تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين على عاتق الحكومة بموجب لائحة وزير القوى العاملة رقم 2 لعام 2019 بشأن التمكين المجتمعي للعمال المهاجرين الإندونيسيين في قرى المهاجرين المنتجة. يعد تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين قضية مثيرة للاهتمام يجب دراستها من منظور القانون الوضعي والقياس الفقهي.

صياغات المشكلة في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في مقاطعة كيديري؟ (2) كيف يتم تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في مقاطعة كيديري من منظور القانون الإيجابي؟ (3) كيف يتم تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في منطقة كيديري من منظور القانون الوضعي؟ يهدف هذا البحث إلى: (1) وصف دور حكومة مقاطعة كيديري في تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين. (2) تحليل تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في مقاطعة كيديري من منظور القانون الإيجابي. (3) تحليل تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في مقاطعة كيديري من منظور السياسة الفقهية.

هذا البحث عبارة عن دراسة نوعية ذات منهج بحثي ميداني. تم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تم تحليل البيانات من خلال تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. تم التحقق من صحة البيانات عن طريق التثليث.

أظهرت نتائج الدراسة ما يلي: (1) أن تمكين العمال المهاجرين الإندونيسيين السابقين في محافظة كيديري قد تم تعظيمه من قبل حكومة محافظة كيديري. ويلعب مكتب القوى العاملة في مقاطعة كيديري دوراً مهماً للغاية في استدامة البرنامج ويضمن أن يكون البرنامج في محله الصحيح. ومن الواضح أن هناك العديد من برامج التدريب والتمكين التي عقدها مكتب القوى العاملة في مقاطعة كيديري بما في ذلك التدريب على ريادة الأعمال وبرامج القرى المهاجرة المنتجة. (2) من منظور قانوني إيجابي، بذلت حكومة مقاطعة كيديري جهوداً مختلفة بما في ذلك التدريب على المهارات وبرامج التمكين الأخرى وفقاً لما ينص عليه القانون. ومع ذلك، في سياق التمكين هناك العديد من التناقضات مثل غياب توفير رأس المال عدم رصد استدامة التمكين. (3) من منظور فقه السياسة، فإن التمكين الذي تقوم به حكومة مقاطعة كيديري يتوافق مع قاعدة تَصْرُفُ الرَّاعِي مَنُوطٌ بِالْمَصْلَحَةِ. ومع ذلك، فإن العيب هو أن القانون لم يتم تنفيذه على النحو الأمثل من قبل حكومة مقاطعة كيديري.